

かしわ もり
柏葉の杜



学校だより 第10号
八頭町立八東小学校
令和4年12月22日

☆校訓
『自主 創造 根気』

「希望の年」に向かって

校長 谷口 達哉

今年も残すところあと僅かとなりました。今学期は厳しい残暑で始まり、夏・秋・冬の3つの季節を駆け抜けましたが、明日で無事に終わります。

令和4年を振り返ると、コロナ流行の波に悩まされながらも、なんとか教育活動を推進してきました。たくましく伸びゆく子供たちの姿に安堵するとともに、頼もしさと成長を実感した1年でした。これも、保護者・地域の皆様の温かいご支援の賜物です。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



◇リーダーの言葉が勇気を生んだ!

日本中が代表チームの活躍に大熱狂したワールドカップ。にわかファンとして、深夜・早朝のゲームにも関わらず、しっかりと楽しんだため、睡眠不足状態が続きました。それにしても、欧州の強豪国からの2度の勝利は、まさに「新しい時代」を実感させてくれました。連日、マスコミやネットが盛り上がっていましたが、勝った時と負けた時の扱いの落差＝「手のひら返し」にはとても驚きました。私の中では、「応援することの意味ってなに?」と、少し考えさせられるものがありました。

多くの方は、ゲームの勝敗や活躍した選手のことが話題の中心だったと思いますが、私の注目点は、「負けた時・窮地の場面での動き」でした。「第2戦の敗戦後、チームはどう乗り越えたのか」にすごく興味を持ちました。調べてみると、そこには「偉大な控え選手」の存在があったのです。

チーム最年長で、39歳のGK川島永嗣選手です。2010年から4大会連続でワールドカップを経験している大ベテランです。今大会は出場機会がなかったですが、精神的な柱の1人としてチームを支えてきました。その川島選手が発した、敗戦後のミーティングの言葉に着目しました。

「まだ終わったわけではないし、自分たちがスペインに勝てば予選を突破できる。外野の声はもちろんあるが、それを気にすることはない。いちばん大切なのは自分たちがやってきたことを信じることだ。切り替えていこう」と、チームメートを鼓舞したそうです。

この言葉を聞いた選手たちは、「チームが1つになれた瞬間だった」・「永嗣さんが熱い言葉をかけてくれて、さらにチーム力が上がった」とコメントしています。吉田主将も、「試合に出ている選手はもちろんだが、入れてない選手も『いや、もう1回やらないといけない』という気持ちになったことが、すごくチームとして強固なものになったと思う。人は簡単に『経験』と言うけれど、経験がどれだけ大事かというのを改めて感じさせてくれる瞬間だった」と語っています。

苦しい時にチーム力を盛り上げる「勇気を与える言葉」が、大躍進の原動力なのだと思います。この言葉から、ゲームの勝ち負けよりももっと大事なことを学んだ気がします。

さて、来年こそはコロナ禍を乗り越えて、「希望の年」にしたいものです。「当たり前の日常」・「生活が堂々と謳歌できる日々」が戻ることを強く願っています。

「チーム八東」に関わる全ての皆様、どうぞよい年をお迎えください!

～ 学校評価で よりよい学校へ！ ～

全体のアンケートの集計は、
ホームページに掲載します。

今年度も学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。webアンケート方式として2年目。回答率は、79.6%でした。今年度も、職員一同、子供たちのよりよい成長に向けて教育活動を実施してきました。評価していただくことで、課題や成果をつかみ、今度の学校運営に活かしていきたいと思えます。

1学期と比べて肯定的回答が一番アップした項目		1学期	2学期
児童アンケート	学習用具を忘れずに用意する。	78%	84%
保護者アンケート	子供の話をよく聞くようにしている。	96%	100%
1学期と比べて肯定的回答が一番ダウンした項目		1学期	2学期
児童アンケート	姿勢良く座っている。	59%	45%
保護者アンケート	子供が学校のことをよく話している。	84%	77%
	テレビ早寝早起き等生活のリズム作り。	89%	82%

保護者アンケートの「子供の話をよく聞くようにしている」が100%でした。子供にとって話を聞いてもらえることは、安心や喜びとなります。親子の安定した関わりが八東の子供たちの健やかな成長に繋がっているのだと思います。引き続きよろしくお願ひいたします。



アンケートでは、各項目で否定的回答もいただいています。しっかりと受けとめ、楽しい学校生活となるように取り組みたいと思えます。

保護者アンケート記述より

- ・ホームページで毎日の学校の様子がよく分かり、子供との会話も盛り上がります。
- ・学校がとても楽しいようです。
- ・アットホームな校風が魅力的。
- ・マスク着用の長期化を心配しています。元気な体作りの推進をしてほしいです。

～気持ちよくお客様をお迎えします～

正面玄関の工事がようやく終わり、足場も撤去されました。劣化していた玄関上面が美しく白色に修繕され、お客様を気持ちよくお迎えすることができます。

屋上の防水シート工事も終わりました。冬本番を迎える準備が整い安心です。



冬季休業期間緊急連絡があるとき

学校への緊急連絡があるときは、以下の公用携帯におかけください。また、「冬季休業中の新型コロナウイルス感染症等緊急連絡対応について(12/22配付)」を確認いただき、コロナ陽性判明時には、ご連絡をよろしくお願ひいたします。事故や病気の無い、冬休みを過ごされることを願っています。

(緊急時のみの連絡先とさせていただきます。)

緊急連絡先 080-9956-9628

◎ 1月の行事予定

- 1日(日) 元日
- 9日(月) 成人の日
- 10日(火) 第3学期始業式 地区別活動
- 11日(水) 職員会議
- 12日(木) 委員会活動
- 18日(水)・25日(水) 研修日
- 27日(金) 中学校入学説明会 代表委員会
- 30日(月) 卒業写真撮影

※毎週木曜日は、Veaデーです。



鳥取県児童生徒競書大会 特選

☆硬筆の部 【特選】

☆毛筆の部 【特選】

鳥取県ジュニア美術展覧会 書写部門

親守詩鳥取県大会 作文・詩の部

鳥取県交通安全県民大会表彰

鳥取県児童生徒地域地図発表作品展

競書大会で
最優秀賞にも選出!

☆八東小ホームページ

“ほぼ毎日・更新中”



2/16(木) → 学習参観日

2/7(火)2/8(水)

→ 5.6年スキー教室